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Del Dicho al Hecho... 
Por: Eduardo Espinosa 

Hace algún tiempo un empresariopobla-
no comentaba que deberían esperar dos 

años antes de ejecutar la firma del Trauído 
de Libre Comercio,con el fin de alcanzar 
un nivel tecnologíco capaz de competir con 

>5 v Canadá; de ese coment-
tario ya transcurrió casi un año y tu 
vislumbra nada en el mencionado avance 

es que en México se necesita 
de atgO más que deslavarla tecnología que 
de por si es muy atrasada, lo necesario es 
cambiarla mentalidad de los mexicanos en 
lodos ios niveles, modificar las ideas tercer-
mumdistas y salir del conformismo y la me
diocridad, factores que mantienen a la 
nación en un estado pasivo... y todo eso sale 
a colación por los hechos ocurridos hace-
unas semanas en Guadalajara, en donde 
una ve: más una falla humana provocó un 

desastre de magnitudes increíbles de acep
tar... como la tragedia sucedida en el Esta
do de Jalisco, se han dado muchas más 
lamentablemente, siempre han sido produ-
cidas por negligencia e ineptitud de funcio-
nanos que permiten facilidades y no se 

responsabilizan por hacer, un trabajo de 
calidad, o simplemente bien hecho... los 

mexicanos siempre se han caracterizado 
por ayudar a sus hermanos en desgracia, 
acción plausible,y lo sería aún más si lo 
hiciera en situaciones normales y en cada 
momento, en nuestro trabajo, en la familia 
o en cualquier lugar., hasta que no cambie
mos de mentalidad y luchemos día a dia, 
todos unidos por un México mejor, aunque 

ente con la más actualizada tecnolo
gía, no obtendremos un lugar destacado y 
óptimo en lo económico y social dentro de 
un amplio panorama mundial... 
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MEDICINA MODIFICA SU 
PLAN DE ESTUDIOS 
Por: Marco A. Pacheco Cervantes 

Para el semestre agosto-diciembre, la 
Escuela de Medicina pone en funciona
miento nuevo plan de estudios. Así lo 
señaló el director de dicha facultad. 
doctor Octavio Castillo López. 

Estas modificaciones -aseveró- se han 
hecho por una serie de consultas médi
cas que existen en la ciudad. 

Agregó que el aspecto fundamental 
de dicho cambio es una adecuación de 
los contenidos curriculares para darle al 
estudiante un fuerte sustento científico 
en todo lo que corresponde a las mate
rias básicas, además de los aspectos 
humanísticos y clínicos. El galeno reite
ró que estos tres aspectos que integran 
la profesión se equilibran dentro de lo 
que es el nuevo plan de estudios. 

Por primera vez, se tendrá como 
materia curricular la informática médi
ca, herramienta que no puede estar aje
na a los médicos; ésta se dará en el 
primer semestre con un taller y en los 
semestres siguientes, sobretodo en los 
laboratorios, se tendrán prácticas con 
máquinas, donde manejan simulacio
nes clínicas. 

Pasa a la página 5 

Después de meses de construcción y estruc-
tura, la Clínica de Odontología toma forma 

Exhorto a Defender 
la Cultura de la Vida 
• La UPAEP es considerada una universidad humanística 
• Se enorgullece de ser creyente y demostrarlo 
• Cultura de la muerte: Anualmente, 40 millones de abortos 

D u r a n t e su visita a nuestra Univer
sidad, el Cardenal colombiano. Mon
señor Alfonso López Trujillo. dejó 
dos mensajes claros para la comuni
dad U P A E P . que. por considerarlos 
de gran importancia, transcribimos 
textualmente. El primero de ellos, 
fue motivado por su 
conferencia del te-
ma Bioé toca : "En 
una cu l tu r a de la 
muerte en la que es
tamos viviendo casi 
40 millones de abor
tos al año, debemos 
trabajar todos, y una 
universidad tan im
portante como esta, 
que además tiene un 
hospital, y que tiene 
una dimensión humanística impor
tante, debe proyectarla más y más 
hacia una defensa de la cultura de la 
vida, del derecho a vivir, de amar, de 
respetar al hombre, de dar un impul
so fundamental para que no se siga 
con la locura de este mundo, y en esta 
carrera espantosa de la muerte de la 

de la cual las víctimas, son los inocen
tes; es el mundo de los adultos, es el 
mundo de los viejos, los que aceptan 
que se acabe la vida que nace". 

El segundo mensaje, fue luego de 
recibir como regalo la imagen de 
nuestra Señora de Guadalupe: 

"La recibimos en 
una universidad pri
vada, en la cual, co
mo que saliendo del 
corazón, se ofrece 
a q u e l l o q u e es tá 
grabado en el Alma 
del pueblo mexica
no. Podríamos decir 
que este cuadro de 
Nuestra Señora de 
G u a d a l u p e , nos 
ofrece el Alma de un 

pueblo creyente y de una Universi
dad que se enorgullece de serlo, los 
felicito de corazón". 

Monseñor Alfonso López Trujillo. 
estuvo en México para participar en 
una reunión nacional del grupo P R O 
VIDA, y fue invitado a nuestra insti
tución por las autoridades. 

En la UPAEP 
Integran el Comité de Protección Civil y Seguridad 

Por Abel Hernández López. 

Con el objetivo de tener gente preparada 
de la comunidad universitaria con miras a 
prestar ayuda en casos de desastre dentro de 
la UPAEP y a la ciudadanía en general, se 
formó el Comité de Protección (jvil y Segu
ridad de esta Casa de Estudios; así lo dio a 
conocer el ingeniero Urbano Ponce Osorio 
director general de operaciones. 

Se pretende integrar brigadas como la de 
sismo, incendio, rescate y primeros auxilios, 
refugios temporales, comunicación y el de 
impacto psicológico a fin de colaborar en 
cualquier evento fortuito, desgracia, explo
sión, etc; agregó el ingeniero Urbano, que con 
esto se tendrán los recursos humanos y técni

cos para auxiliar a las personas que así lo 
necesiten. 

El Sistema de Protección Civil del Estado, 
añadió, impartirá cursos en las diferentes 
áreas que se estructuren además se contará 
con las aportaciones que hagan las diferentes 
escuelas y facultades de la UPAEP como 
Medicina, Ingeniería Química, Enfermería, 
etc. que permitirán no sólo proteger en caso 
de un suceso inesperado, sino también de 
poder preveerlos en la vida de la comunidad 
estudiantil. 

A corto plazo se buscará consolidar el Co
mité con personas comprometidas y durante 
un semestre darles una preparación básica. 

Pasa a la página 5 

ANÉCDOTA: En 1973, el entonces rector de la UAP, ingeniero Luís Rivera Terrazas (qepd) 
mencionó "Esa escuelita. no dura más de cinco meses". El próximo 7 de mayo cumplimos 19 años. 
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*Petra tu búsqueda ha 
concluido, soy lo que 
siempre has soñado; 
espero llenar todas tus 
ilusiones y anhelos. 
2 . C Diseño Gráfico. 
O.C.A. 
•Calidad XXI: un gracias 
atrasado por parte del 
CODEF hacia falta algo 
como ustedes. Atte. El 
inge (2 "I".Q). 
*Felicidades a Calidad 
XXI por su excelente 
campaña. Suerte en lo 
que falta. Hace mucho 
tiempo que no se veía 
algo así. Atte. Hugo 
Boss. 
*'ania y Juli (2 CDG) 
¿saben qué es lo mejor 
que les ha pasado en su 
vida? Habernos conoci
do a nosotros. Gaby y 
Liliana 2 B (D.G.) 
*A todos los comuni-
cólogos: festeja con 
nosotros este 13 de 
mayo "el día del comu-
nicólogo" habrá maria
chis, eventos deporti
vos, conferencia y mu
chas cosas más. Atte. 
Mesa Directiva CICOM. 
•Birdo ya no te enojes 
con mi hermana, pásen
la bien todos los días. 
Los Q.M. Gaby D.G. 
*Yesika: gracias por la 
pizza, la siguiente por 
nuestra cuenta. Atte. El 
inge. 

•Ing. Jesús Caballe
ros: me gustaría que te 
dejaras la barba otra 
vez, para recordar vie
jos tiempos aunque ya 

estes muy acaparado. 
Tú ya saben quien (I. 
Industrial) 
•Claudia Luna (CICOM): 
Te he extrañado mucho 
casi no te veo y si te veo 
estas acompañada 
¿acaso ya es tu novio? 
P.D. Te sigo esperando, 
no lo olvides. Tu fervien
te admirador. 
*Vero Paez (Medicina): 
jamás me cansaré de 
repetir lo guapa que es
tas. Ojalá y pronto nos 
conozcamos. Atte. Tu 
admirador de 6 CI
COM "H" 

*Lupita Guadarrama 
(4 B CICOM): por favor, 
eres una niña muy linda 
pero... muy tímida, trata 
de cambiar y así me atre
veré a lanzarme. Atte. 
Paracaíoas. 
•Verónica (4*B CI
COM) eres súper linda. 
T.Q.M: 2 A CICOM 
•Pato: ya no me lleves la 
contraria en todo, aun
que sea un día dame la 
razón ¿no? Atte. Yo. 
*Paco Reyes: recibe un 
saludo muy fuerte y un 
abrazo por haber gana
do las elecciones. Feli
cidades por ese gran 
equipo de colaborado
res. Animo, ahora em
pieza lo bueno. Atte. 
AHL, MPC, RLV. 
*A todos los 'the best 
hairless girls" de 20 CI
COM: les mando un sa
ludo de lo más cariñoso 
por ser como son. Atte 

Alguien que los quiere 
mucho. Kika. 
•Güera (2 A CICOM): 
pórtate bien en inglés 
para que ya no te sa
quen, ni te cambien de 
lugar. No te quieren. 
Atte. Ponky. 
*A las niñas más guapas 
de 2 B de Diseño Gráfi
co Liliana G. y Gaby B 
de parte del mas guapo 
de 2 C de Diseño Gráfi 
co (O.C) 
*Ely: gracias por las 
bolsitas, estuvieron 
muy bonitas. Ahora si 
te viste bien. Atte Yo. 
*Comadre: el 26 de abril 
debería ser día de fiesta 
nacional; ojalá y la hayas 
pasado padrísimo. De tu 
comadre 20B (D.G.) 
* 2 A CICOM: Saludos 
a toda la gente buena 
onda en especial a "the 
best hairless girls" y a 
todos los buenos com
pañeros. 
•Compañero de Cicom: 
festeja con nosotros el 
"Día del Comunicólogo" 
este 13 de mayo; habrá 
eventos deportivos, con
ferencias, Mariachis, etc. 
Participa. Atte. Mesa di
rectiva. 
*Vero-Mary:¿Te dis
persas por el salón o te 
sales? ya entra a cla
ses, si no te voy a acu
sar. Atte. Yo. 
*Kika (20'A Cicom): ya no 
seas tan llorona, no vez 
que cuando te pase algo 
en serio ya no te vamos 
a creer. Atte. Yo. 

•Laura Alatriste (6 A 
Conta): ya no traigas a 
tu novio a la escuela, 
¿por qué no dejas que 
otra persona se te acer
que? Eres buena onda. 
Atte. Yo. 
•Memo (20A Diseño Grá
fico) ya decídete, te es
tas tardando. T Q. 
M.AP.(20-D.G.) 
•Se les recuerda a los 
asiduos colaboradores 
de esta sección que no 
sean tan agresivos en 
sus mensajes pues nos 
veremos en (a penosa 
situación de no publi
carlos. Por favor. Atte. 
La subdirección. 
•Liss (2 A CICOM): ya 
no trabajes tanto, te pue
des cansar antes de 
tiempo. Ya por lo menos 
dispara algo ¿no? Atte. 
Yo. 

•A Vero y la Güera (2 A 
CICOM): levanten su 
ánimo el mundo sigue 
y aquí estoy yo para 
ayudarlas y apoyarlas 
en todo lo que se pue
da. Su amiga que las 
quiere mucho Kika. 
•Octavio (Admon. Bas
quetbolista): me gustas 
mucho. Quisiera cono
certe. Atte. Tu admirado
ra de Diseño Gráfico. 
•Gaby (2 A CICOM): 
Tienes buen corazón 
por haberte metido en 
las misiones. Eso ha
bla bien de tí. Felicida
des Amiga. 

•Comunidad universita
ria: apoyemos a nuestra 

universidad en la venta 
de boletos para el sor
teo. Demostremos nues
tro espíritu solidario. Ani
mo. Atte. Fundación 
RAM 
•Ponky (2 A CICOM): a 
ver si ya te fijas al cami
nar, porque haces que 
nos preocupemos por 
tí. Felicidades porque 
saliste bien de tu ope
ración. Tu amiga kika. 
•Lariza Antolin (40A De
recho): mi ilusión resur
ge al saber que ahora no 
habrá obstáculos que 
impidan declararte mi 
amor sin límite, el cual 
podré ofrecerte sin que 
nadie más vuelva a sepa
rarnos. Atte. Jhon Bon 
Jov. 

•Olivia Lazcano (4 B 
CICOM): de lo bueno 
poco, eres una ni
ña...lindísima, gracias 
por ser como eres. At
te. Admirador de Arqui
tectura. 
•Felicidades a la pareja 
más dispareja del año, 
del 20C de Admon.: Ma-
lena y Saúl. Atte. Todos 
tus campañeros de clase 
P.D. Que ridículos!! 
•Angélica: deseo que 
este aniversario sea 
muy especial para tí 
pues te lo mereces. At
te. El gruñón que tanto 
te quiere. 
•Lupita C. Hdez. (2o- "A" 
C.P.) ¡¡Felicidades!! por 
dar ese paso tan impor
tante en tu vida senti
mental, ojalá duren mu

cho y sobre todo seas 
very Happy te lo mere
ces. T.Q.M. Conchis, 
Ana, Coral. P.D. Saludos 
a nuestro compadre. 
•Male C M . (25 "A" Ad
mon.) Jr. Aprovechan
do que acaba de pasar 
el 30 de abril y ya paso 
el 12 de abril te felicita
mos y bueno ¡ya pue
des votar! T.Q.M. Con
chis. Ana, Lupis, Coral. 
•Atento aviso a todo la 
Facultad de Administra
ción; les damos nuestro 
más sentido pésame por 
la muerte de sus expec
tativas y esperanzas. At
te. La Funeraria. 
•NUGA" felicita a la Fa
cultad de Administra
ción por su participa
ción durante el periodo 
de elecciones y a "Cali
dad XXI" por su triunfo. 
Sabemos que van a 
cumplir. ¡Felicidades! 
•Lorbeth. aunque hoy 
sea un poco tarde para 
felicitarte espero hayas 
disfrutado al máximo tu 
cumpleaños. Te recuer
da EC. 

•Linda V.: Cada día 
que pasa me doy cuen
ta que de verdad te 
quiero y me gustas 
más. Atte. Edgar S. 
•Anilú: Peínate más mo
derno. Atte. La víbora 
"Anaconda". 
•Felicidades a Gerardo 
Ramírez por alcanzar 
su estrella (prepa sur 
varonil) Atte. sus ami
gos. 

•Gracias por mis sere
natas y mis flores y to
dos esos detalles que 
te hacen tan especial. 
Te amo: Marcela. 
*A mis compadres Ever 
y Sandy. Ya dense más 
tiempo para mi (Blas) y 
para El mago Frank". 
Los queremos un "cho
rro'. 
•T.A.m. Torero: eres mi 
vida. Atte. Peluchín. 
'Saludos a los cursis 
(¡somos lo mejor!) 
• J . de J.H.V: You lives 
in my heart. I'll be lo
ving you for ever. 
Twety. 
•Chucho Montiel. Ojalá 
que antes de juzgar y 
opinar sobre la gente 
aprendas a conocerla. 
Atte. La ofendida. 
*Un saludo a Leonardo 
4 A Prepa Sur varonil. 
Atte. Silvia T.Q.M. 
•Para un amigo muy es
pecial le mando un beso, 
un abrazo, un saludo y 

todos los buenos de
seos para el chico bam
ba que es una persona 
super buenísima onda y 
muy lindo. Con cariño 
de una persona que te 
quiere y estima mucho. 
Atte. Anilú. 
•Gracias por la bienve
nida a Berry Bros and 
Ruda LTD aunque un 
poco tarde pero segu
ro les mando un salu
do afectuoso. Atte. 
Mrs. Búho. 
•A.E.R. y R.T.F. quiero 
decirles que no es nin
gún come memelas; 
brincos dieran. Atte. Ya 
saben quien. 
•Israel Tamariz (Prepa 
Centro). Espero que ya 
no seas tan enojón ni 
sentido ya encontenta-
te con Erik, no me gus
ta verlos así. Atte. 
Gaby. Los estimo mu
cho. P.D. Gracias por ir 
a la fiesta de mi herma

na, siempre llegas 
puntual (prepa sur) 
•Gracias a Gerard, Li
món, Guevara, Pepe por 
ser tan buena onda. No 
cambien. Atte. Prepa 
Sur Femenil. 
•A mis amiguitas In-
grid y Virginia. ¡Me 
caen súper!. Son un 
amor. Atte. Verónica P. 
•Felicidades a todos los 
"UPAEPITOS' por su XIX 
a n i v e r s a r i o . A t t e . 
M.C.LM. 
•Lorena (4 A. Siste
mas). Por tu linda for
ma de ser, por la perso
na tan especial que 
eres; por todo eso te 
admiro. Pónme en un 
rinconcito de tu cora
zón. Atte. Tu 1er. admi
rador (sist) P.D. Que 
bonito cantas. 
•Jorge P. de Arquitectu
ra. Gracias por darle el 
recado a V.H. pero dile 
que desde que es todo 

ejecutivo no se puede lo
calizar. Atte: Yo. 
•Gabilo: Qué mala on
da con lo del 2 lugar 
de Mr. V.V.P. Atte. 
T.Q.M. Chivigona. 
•Anilú: Espero que nun
ca cambies de actitud, 
que siempre pero siem
pre me aguantes, que 
me des siempre tu con
fianza. O.K. T.Q.M. Vero. 
•Felicidades a Nadia y 
Rodrigo de la Prepa 
Sur por su décimo mes 
de novios. Atte. 
M.C.L.M. 

•Francisco Ovando 
(Prepa Centro) Ojalá 
que ya tomes algo en se
rio en tu vida. 
•Miss Elsa: Gracias por 
sus consejos. Han servi
do de mucho. Vicky, In-
grid, Claudia y Vero Pé
rez. 
•Alumnos de CICOM. 
Recuerden que el 13 
de Mayo es tú día. 

•Para mi prima Caro que 
la quiero mucho porque 
es algo especial de su 
prima Ingrid. 
•Marcela y Ana: No sa
ben lo bien que me 
caen. Las estimo mu
cho. S.S. A. Angie 
P.Sur. 
•Silvia Ya no seas tan 
enojona. Atte. 2°E (Sur). 
•Marce: Feliz puente 
vacacional y acuérdate 
de tu amigo que te 
quiere mucho. Nos ve
mos en Xochimilco. 
A.P.S.C. 
•Víctor. Eres lo mejor 
que me has pasado. Te 
amo. Atte. Vero Edith. 
•Juan Emilio: Espero 
verte pronto. ¡Te extra
ño! 
•Anilú: Discúlpame ¿si? 
Angie. Prepa Sur. 
•Al güero de arquitec
tura. Espero hayas vis
to el mensaje. Atte. 
Una admiradora. 

•Felicidades Anabel por 
tu buen lugar en poesía 
y por Jorge ¡Sigue Así! 
T.Q.M. Vicky. 
•Desesperado. Soy 
justo lo que buscas. 
Aquí entre nos estoy 
como tú ¡seremos feli
ces eternamente. Te 
espero el viernes 8 en 
la sección de no fumar 
de la cafetería. Para 
identificarnos llevare
mos un listón rojo col
gado en el reloj. 
• Cuando te encuentras 
algo y no tienes la posi
bilidad de devolverlo, 
considéralo tuyo, cuan
do sabes de quien es y 
no lo devuelves eres un 
sinvergüenza. A tí, que te 
quedaste con mi bolsa 
verde que encontraste 
en el A-308, te sigo la 
huella. Ya encontré mi 
credencial." 
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EDITORIAL 

La Educación, es la Educación... 

Qué interesante es cuando la juventud se une en tomo a éxitos deportivos, los 
comparte y so motivo de integraeióm; hay energía, habilidad, capacidad y deseos de 
triunfar. 

Los éxitos no se pueden callar, y menos entorpecer su natural desarrollo, porque hoy 
se necesita entrega y esfuerzo para superar todos las problemas que aquejan a nuestro 
país. 

Lómalo es que el exito nos haga perderla dimensión de tus cosas, y me refiero a la 
porra" que aparece en "Trespuntos" de abril del 02, que dice: 

Chile, limón y vinagre 
Chile, limón y vinagre 

El que no vaya con la porra 
Chite, limón y vinagre 
Estuvo de. pelos, porra 

"Gracias" 

Porque la educación y las buenos modales no están reñidos con el deporte y el éxito, 
Invito a maestros jóvenes universitarios a que no caigamos en el vocabulario soez 

que denigra nuestra calidad . 
Podemos hablar con propiedad, porque el que inventó esa porra denota mucha creatividad. 

"LA CULTURA AL SERVICIO DEL PUEBLO" 
CP. Venustiano Cervantes P. 

Cada Corpus y San Juan 
Por: Ricardo López Díaz 

Este antiguo refrán nos lo legaron nuestros antepasados, como una forma de 
decir muy rara vez o "muy de vez en cuando", ya que la celebración de Corpus 
Christi se celebra la segunda quincena de mayo o en el mes de junio, y la fiesta de 
San Juan es el 24 de junio, y sólo cada 32 ó 36 años caen juntas ambas 
conmemoraciones; sin embargo, tanto el dicho popular como la celebración de 
estas fiestas ya es parte de la historia. 

Todos aquellos que amamos a la bella ciudad de Puebla, vemos con tristeza 
como día a día se pierden las costumbres y tradiciones como nuestros padres y 
abuelos realizaban con tanto entusiasmo y devoción. 

El día de Corpus Christi los poblanos acudíamos al barrio "El Parian" a comprar 
los panzones de cartón o las mulitas hechas con hojas de mazorca, ahora 
prácticamente se ven sólo puestos de cemitas, chalupas, juegos electrónicos y 
una mínima cantidad de artesanos que esperan vender cuatro o cinco obras de 
arte hechas con cartón u hojas secas. Por otra parte, la fiesta se San Juan, que 
devotamente celebraban quienes trabajan en baños públicos, ha quedado también 
en el archivo. 

Recuerdo que. como cada año, el 17 de enero acudía al templo de San Antonio 
de Padua para presenciar, aunque parezca extraño, la bendición de San Antonio 
Abad, la cual se aplica a animales domésticos para librarlos de toda enfermedad 
y principalmente de lo que el pueblo llama "el mal de ojo", pero que a esta tradición 
de hoy en día sólo asiste una pequeña porción de gente humilde que acude con 
perros, pájaros y gatos, con moños rojos y muy bien bañados. 

El día de Todos Santos la Catedral de Puebla se saturaba de gente devota que 
acudía a ver las reliquias de santos mártires que ahí se encuentran, y que única
mente este día pueden ser observados por los fieles; en esta época asistir a nuestra 
hermosa catedral el primero de noviembre resulta triste, pues las reliquias se 
encuentran olvidadas. 

Una de las más bonitas tradiciones que se ha conservado es la de las ofrendas 
el Día de Muertos (2 de noviembre), y gracias a la Secretaría de Turismo del Estado 
que organiza concursos todavía podemos disfrutar las ofrendas de la Casa de la 
Cultura o las del Barrio del Artista, aunque no con el ingenio y creatividad de antes. 
Visitar los panteones en este día es acudir a una gran fiesta popular o a un mercado, 
donde encontramos toda clase de antojitos y actos profanos. 

La fiesta que los mexicanos tenemos más arraigada es la del 12 de diciembre, 
cuando conmemoramos las apariciones de Nuestra Señora de Guadalupe, y con 
gusto vemos como año con año aumenta el número de niños y niñas que con 
atuendo indígena festejan a la Patrona de México, y acompañados de sus padres 
acuden fervorosos a oir misa en la mañana, y por la tarde asisten a la Feria 
Guadalupana en el Seminario Palafoxiano. 

En otra ocasión hablaremos de más tradiciones de las que, desafortunadamente, 
los poblanos nos acordamos "cada Corpus y San Juan". 

El pasado 27 de abril se llevó a cabo 
la XXXIV entrega del Ariel, premio 
olorizado anualmente por la Academia 
de Artes y Ciencias Cinematográficas 
de México a lo más destacado de la 
industria fílmica nacional. 

A pesar de que este premio ha venido 
acarreando desde hace varios años la 
rémora del desprestigio, la ceremonia 
de esta ocasión se efectuó en un am-
biente decoroso, con un mínimo de co
mentarios adversos e incluso en medio 
de cierta expectación, ingrediente que 
había faltado desde hace mucho. Esta 
espera se debió a que, caso insólito, la 
lerna a la mejor película incluyó filmes 
bastante buenos: Danzón, La Mujer de 
Benjamín y, la que al fin y al cabo fue la 
gran triunfadora de la noche con 10 
afieles, Como Agua para Chocolate. 

Esta película, basada en el best-seller 
mundial de Laura Esquivel (traducido 
a quince idiomas) y dirigida por el espo
so de ésta. Alfonso Arau. se ha convert
ido a pocas semanas de su estreno 
nacional en todo un acontecimiento fíl-
mico. La crítica y el público la han reci
bido de manera inmejorable, y esto se 
debe a lo ambicioso y exigente de su 
realización. 

La historia transcurre en un rancho 
del norte del país, donde viven Doña 
Elena (Regina Torné) y sus tres hijas. 
La más joven de ellas, Tila (Lumi Cava-
zos), se enamora de Pedro (Marco Lco-
nardi), a pesar de que sabe que sería 

AGUA 
PARA 
CHOCO 
LATE 

imposible unirse a él: la tradición ances
tral de la familia ha dispuesto que la más 
pequeña de las hijas no se case nunca, 
para ocuparse de cuidar a su madre 
hasta el día de su muerte. Esta es la 
parle central de la historia. Tita y Pedro 
intentarán, en incontables ocasiones, 
cambiar su injusto destino. 

Detrás de esta historia aparentemente 
sencilla se encuentra lodo un cúmulo de 
vivencias y sentimientos que por lo ge
neral se expresan a través de la comida. 
Sí. el arle gastronómico de Tita, exce
lente cocinera, intervine directamente 
en el desarrollo de la historia, pues sus 
platillos son capaces de alterar los sen
timientos o de trastocar los destinos de 
las personas que los ingieren, de acuer

do siempre con el estado de ánimo de 
ella al momento de prepararlos. Defini
tivamente un detalle muy original y má
gico, nacido directamente de la pluma 
de Laura Esquivel. 

Una acertada dirección de Arau; una 
fotografía en tonos claroscuros de Ema
nuel Lu/beki, que aporta bastante re
alismo a la cinta; caracterizaciones 
excelentes por parte de actores cuyo 
arte sobrepasa -por mucho- al de mu
chas eslrellitas de la televisión; y una 
ambientación impecable, contribuyen 
al éxito de Como Agua Para Chocolate, 
una producción que sin lugar a dudas 
viene a elevar la categoría del cinc na
cional. Imperdonable quedarse sin ver
la, sobre todo ahora que se exhibe en los 
mejores cines de la ciudad. 

Medicina modifica....(Viene de la primera plana) 

Aseguró que el área de biología es la que más ha crecido en cuanto a 
información se refiere, entonces, señaló, para que se pueda acceder con 
"mayor facilidad" a lo que se realiza al día es necesario recurrir a estos 
medios informáticos; por ello, lo importante que resulta introducir este 
novedoso aspecto al plan de estudios. 
Finalizó su comentario al expresar los otros cambios académicos que se 
realizaron: El inglés se impartirá desde el segundo semestre y en cuarto 
y quinto se impartirá el inglés médico. En el cuarto semestre se introduce 
la materia de medicina psicosomática, así como también se incrementan 
los contenidos de la enseñanza de cirugía. En quinto semestre, este 
aspecto será completamente práctico en animales y en modelos artificia
les y en los semestres superiores se tendrá trabajo clínico con los 
pacientes. 

Integran el Comité... (Viene de la primera plana) 

Más adelante, dijo el ingeniero, comenzaremos a trabajar en base a simulacros, 
contar con botiquines, revisar el sistema estructural de los edificios en la UPAEP 
entre otras cosas. 

Esta actividad forma parte del Compromiso social de nuestra Institución, que 
siempre se ha preocupado por participar en el mejoramiento de la sociedad. 

Al cierre de esta edición se habían adherido 45 alumnos y 20 compañeros del 
departamento de intendencia, recalcó; se espera que haya mayor respuesta de los 
jóvenes UPAEP. Por último, lamentó los sucesos de Guadalajara que fueron 
provocados por la falta de prevención y cuidados en esa zona de alto riesgo. 
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Eventoa Deportivos en la Celebración del Aniversario. 

El equipo de atletismo de las Águilas de la Universidad Popular Aulónoma del 
Estada de Puebla (UPAEP), conquistó siete primeros lugares durante el primer 

entro Atlético Nacional celebrado en Monterrey, Nuevo León. 
Los atletas dirigidos por el entrenador José Luis Pérez participaron tanto en pruebas 

de pista como de campo. 
Los triunfadores en las distintas competencias fueron: Gloria Aborto, de la escuela 

de Pedagogía, que venció en la prueba de lanzamiento de bala y en los 400 metros 
planos; Rosario Oyarzábal, de Pedagogía, en salto de longitud y en mil 500 metros 
planos. Emilio Meriendez, de Medicina, obtuvo el primer lugar en 5 mil metros; y 
Enrique Zárate, de Ingeniería Civil, ganó en lanzamiento de bala y de disco. 

Por otro Lado, se informé que Carmen Silíceo, en lanzamiento de bala y Raúl R, 
Acevedo en 400 metros planos, lograron su pase al Torneo Nacional del Consejo 
Nacional del Deporte Estudiantil (CONDDE), que se realizará del 19 al 25 de mayo, en 
la Sultana del Norte-

En otro asunto, el equipo de atletismo UPAEP te invita a que formes parle en la 
escuadra águila, donde, además de mejorar tu condición física y tu salud, podrás 
conocer nuevas ciudades y divertirte. Para mayores informes dirígete con el entrenador 
José Luis Pérez, al teléfono 48-06-42, o en PVolibolromoción Deportiva por las tardes. 

Iniciaron los Torneos de Basquetbol y 

Por: Arturo Luna Rodríguez 

El 24 de abril dio inició el torneo interior 
de basquetbol y volibol, en ambas ramas 

De esta manera, el Departamento de 
Promoción Deportiva espera que a través 
de estos torneos se incremente la partici
pación y el gusto del estudiantado para la 
práctica de las diferentes disciplinas, que 
se realizan año con año en esta institu
ción. 
Por otra pane, se vio una gran respuesta 
en el deporte ráfaga, ya que se inscribie
ron doce equipos en la rama varonil, re
presentantes de las diferentes carreras 
que existen en la Universidad. 

Gracias a esta participación se confor
maron cuatro grupos de tres equipos ca
da uno, de donde saldrán los ocho 
mejores lugares para disputar la final. 

En lo que se refiere a la rama femenil, se 
apuntaron seis equipos. Estos jugarán un 
round-robin, es decir todos contra todos, 
para que de esta manera se saque al 
campeón del torneo en esta rama. 

En lo referente al volibol varonil, hay 16 
equipos participantes, que se repartirán 
en grupos de cuatro. Aquí se llevará el 
mismo sistema. 

Finalmente, en el mismo deporte, pero 
en el sexo femenino, hay ocho equipos 
conformados en dos grupos de cuatro, 
que jugarán de la misma manera. 

Todo esto como una respuesta a todos 
los alumnos que gustan del deporte y que 
quieren desenvolverse también física
mente, lo cual viene a ser algo muy impor
tante en el desarrollo de cada persona. 
Este torneo finalizará el jueves 28 de ma
yo. 

• Águilas vs. Universidad de Arkansas 
• Luchadores Profesionales 

Promoción Deportiva e Integración 
Universitaria se unen para celebrar el 
XIX Aniversario de la Fundación de la 
Universidad Popular Autónoma del Es
tado de Puebla (UPAEP), con la realiza
ción de interesantes eventos deportivos 
este jueves 7 de mayo. 

La Universidad tendrá el honor de 
recibir la visita de los Jabalíes de la 
Universidad de Arkansas, que tienen 
gran tradición en el basquetbol colegial 
de los Estados Unidos, y que reciente
mente participaron en las finales de la 
NCAA (agrupación que dirige los hilos 
del deporte estudiantil en el vecino del 
norte), donde fueron eliminados en la 
segunda ronda. Nuestras Águilas en
frentarán a jugadores como Oliver Mi
ller y Lee Maybery, que se proyectan 

como futuras selecciones de la National 
Basketball Association (NBA). 

Por otro lado, en la actividad de la 
lucha libre, tendremos la visita de im
portantes luchadores profesionales del 
Estado de Puebla; como Rugido, cam
peón ligero de Puebla y The Black Pant
her, campeón estatal medio. 

La función empezará a partir de las 11 
horas en la Arena UPAEP (gimnasio). 
Todas las luchas serán a dos de tres 
caídas sin límite de tiempo, con la par
ticipación del referí Raúl Gorila Osorio. 

Además se realizará el Maratón 
UPAEP'92. con un recorrido de diez 
kilómetros, y cuya ruta se muestra en el 
mapa anexo: 

Miguel Méndez Gutiérrez 

CARRERA UPAEP '92 
XIX ANIVERSARIO 

7 MAYO 1992 9:30 A.M. 
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El equipo se encuentra en 
perfectas condiciones físicas y 
anímicas; fue un tropiezo la de
rrota en casa frente a Huiman-
guillo, pero ahora vamos con 
todo", ésto es algo de lo que nos 
platicó el ingeniero Rafael Lore-
do. Director Técnico de Agui-
las de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), que compiten en la 
liguilla por el ascenso a la segun
da división "A". 

Las Águilas tienen como riva
les en su grupo a los Delfines de 
Xalapa, los Cheyenes de Hui-
manguillo y el Cruz Azul-Lagu
na. De estos equipos. Delfines y 
Cheyenes se presentan como las 
escuadras a vencer. 

Después de los cuatro prime
ros encuentros la situación se 
complicó un poco, debido a que 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

la UPAEP se encuentra en ter
cer lugar de su grupo y le resta un 
juego de visitante, y para cerrar 
la liguilla en casa frente a Xala
pa. Al respecto, el ingeniero Ra
ía el Loredo manifestó que su 
equipo saldrá a imponer condi
ciones en palio ajeno, y agregó 
que durante la temporada regu
lar se ganaron varios partidos de 
visita. 

Al referirse al apoyo, señaló 
que "hace falla más participación 
por parle del alumnado; por des
gracia no tenemos un campo de 
fútbol cercano a la universidad. 
Pero cuando los estudiantes asis
tan al estadio, se darán cuenta de 
que las Águilas son un equipo 
aguerrido, con el sello de la casa: 
se hace fútbol como complemen
to de la formación integral del 
estudiante, pero también con la 
idea de ser triunfadores". 
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